
2023 年省《政府工作报告》涉林工作推进情况
填报单位: 市林业局 2023 年 6 月 29日

序号 具体任务及要求 进展情况
是否达到时序进度

（或实现“双过半”）
存在的主要问题

1

加快历史遗留废弃矿山生

态修复示范工程、国土绿

化试点示范项目建设。

完成国土绿化试点示范项目建设任务7.26万亩，占年度计

划任务的100%。
是

2 完成人工造林100万亩。

据调度统计，2023年全市完成人工造林26.61万亩，占年

度计划任务17.8万亩的149.49% 是

3

实施林下经济发展“三千

亿工程”，全面推进CCER

林业碳汇开发试点项目，

组建中林（江西）林业投

资开发集团。

1.据调度统计，全市完成森林药材（含香精香料）等林下

经济种植面积9.32万亩，其中木本森林药材1.99万亩、

草本森林药材5.82万亩。完成低产毛竹林改造4.55万亩、

改建笋用及笋材两用林1.11万亩。据上半年统计汇总，全

市林下种植、养殖、林产品采集加工、森林景观利用等四

种林下经济发展模式，累计利用林地面积达1046万亩，林

下经济年综合产值达257.95亿元；累计完成毛竹低改149

万亩，建设笋用竹林基地28万亩，年综合产值68.68亿元。

2.通过各地申报、市级审核、省级评审等程序，我市会昌

县成功纳入省级CCER林业碳汇试点，今年5月按要求编制

了项目实施方案，并报省局备案，目前会昌县正按方案内

容有序推进。

是

4
改造油茶林 20 万亩、毛竹

丰产林 5万亩。

据统计，全市共完成油茶林年度新造整地面积18.85 万亩，

占省级下达我市年度计划22.31 万亩的 84.49%；完成栽植面

积 18.00 万亩，占年度计划的 80.68%。20 万亩改造提升油茶

年度任务已全面落实地块，正在按季节有序实施；全市完成

是



低产毛竹林改造4.55 万亩、改建笋用及笋材两用林1.11 万

亩。

5

推进山水林田湖草沙生命

共同体示范区建设,完成废

弃矿山生态修复 99.16 公

顷、低质低效林改造 100 万

亩、水土流失治理 400 平方

公里、国土绿化试点示范项

目 7.26 万亩,创建 1-2 个

国家水土保持示范工程。

目前，全市已完成低质低效林改造81.76 万亩，占年度计划

任务 100 万亩的 81.76%。完成国土绿化试点示范项目7.26 万

亩，占年度计划任务的100%。
是

6

实施河(湖)长制、林长制升

级版,抓好 20 条(段)幸福

河建设。

1.压实各级林长责任。今年以来市、县两级林长共签发总林

长令21次，组织召开了市级总林长会议，会议审议通过了2023

年市级林长制考核结果、全市林长制系列先进标杆选树结果、

2023 年市林长制工作要点等4个文件，并已印发。

2.强化护林员日常监督管理。组织各地开展 2023 年度森林资

源矢量网格调整，现已整合优化专职护林员6053 人，部分县

还在优化网格等待整合。加强对护林员巡护履职监管，常态

化调度护林员巡护事件上报工作。

3.开展林长制示范建设和专题宣传活动。组织各地开展林长

制示范标杆评选，经审核公示，选树出 6个林长制标杆乡村、

8 个“林长+基地”标杆、10 个基层林长先锋、20名“最美护

林员”，公示结果经市总林长会审议通过并印发。

4.加强部门协同。加强与检察院、法院、公安等部门的对接

沟通，深化“林长+检察长”协作机制，探索“林长+法院院

长+警长”协作机制。

5.组织开展森林资源大比武活动。印发了《深入贯彻落实<江

西省林长制条例>开展林业资源保护发展大比武活动实施方

是



案》，正在制定大比武活动考核打分细则。

6.加强林长制示范创建，报请省委、省政府批准，将林长制

示范乡村活动纳入示范创建活动，每年创建林长制示范乡镇5

个，示范村 3个。

7

深入开展全民所有自然资

源资产所有权委托代理机

制试点,推进崇义、全南、

上犹生态产品总值核算试

点,加快会昌、崇义林业碳

汇试点,抓好定南国家储备

林项目建设。

1.积极配合推进全民所有自然资源资产所有权委托代理机制

试点工作，认真抓好涉林任务落实，组织开展 2023 年度林草

湿资源调查监测，总结提炼崇义县湿地资源运营试点经验做

法并加大宣传推介力度。

2.积极推动会昌、崇义林业碳汇试点工作。会昌县纳入省级

CCER 林业碳汇试点，今年5月按要求编制了项目实施方案，

并报省局备案，目前按方案内容有序推进。崇义县纳入省级

森林固碳增汇试点，今年3月编制了项目实施方案，并经市

林业局审核批复后报省局备案。目前正按方案要求有序实施。

今年 2月定南县聘请国家林草调查规划院编制了本县国家储

备林项目总体规划，并通过省局组织的专家评审，一期计划

争取授信额度 25亿元、目前正在洽谈中。

是


